

# 30 Experten für Steinadler, Eisvogel und Pirol

**Vogelschutz** Der Vogelschutzverband des Kantons Solothurn (VVS) durfte kürzlich 30 Personen aus den Kantonen Solothurn, Baselland, Basel-Stadt und Bern ein Diplom in Feldornithologie überreichen.

VON DANIEL SCHÄR

Die Vogelwelt fasziniert die Leute seit jeher. Sei es wegen ihres Gesangs, der bunten Farben oder ihrer Fähigkeit zu fliegen. Der Vogelschutzverband des Kantons Solothurn organisiert schon seit mehreren Jahren Kurse, um den Teilnehmern die einheimische Vogelwelt näher zu bringen. Auch in den letzten eineinhalb Jahren besuchten rund 40 Naturinteressierte den Feldornithologiekurs FOK. Ziel des Kurses ist das sichere Bestimmen der in der Schweiz regelmässig auftretenden Vogelarten sowie das Kennen ihrer Lebensweise, ihres Lebensraums und der damit verbundenen Naturschutzfragen.

Während des Kurses wurden die verschiedensten Lebensräume der Schweiz besucht. An einem Bergvogelweekend konnte der Steinadler im Gantrischgebiet beobachtet werden. Am Neuenburgersee wurden Eisvogel und Bruchwasserläufer entdeckt. Der Pirol und die Graumammer zeigten sich in Altreu.

Am 9. Juni konnten dann die Teil-



Zufriedene Gesichter: Absolventen und Leiter des Feldornithologiekurses des VVS

MONIKA SCHÄR

nehmer ihr Wissen an der Abschlussprüfung unter Beweis stellen. Diese Prüfung fand in Zuchwil im Emmentaler statt. An einer Exkursion mussten 20 Vogelarten erkannt oder anhand ihres Gesangs bestimmt werden. 40 Vogelarten galt es anhand von Fotos zu erkennen und zu guter Letzt mussten 60 Theoriefragen beantwortet werden. Eine gewisse Nervosität war spürbar. Doch nachdem der erste Vogel bestimmt war, legte sich diese rasch.

Entspannt genossen dann die Teilnehmer das feine Mittagessen bei der Waldhütte des Natur- und Vogelschutzvereins Zuchwil. Thomas Lü-

thi, Präsident des Vogelschutzverbandes des Kantons Solothurn VVS, überreichte dann den 30 frischgebackenen Feldornithologen ihr Diplom. Bei einigen konnte man doch eine gewisse Erleichterung im Gesicht erkennen. Der Präsident bedankte sich beim Organisationsteam um Daniel Schär und Corinne Suter, bei den Teilnehmern, die mit grosser Motivation am Werk waren und bei den zahlreichen Helfern, die viel ihrer kostbaren Freizeit opferten.

## Grundkurse in lokalen Vereinen

Lokale Naturschutzvereine im ganzen Kanton bieten immer wieder

ornithologische Grundkurse an, bei denen jedermann herzlich willkommen ist. Dieses Grundwissen ist die Basis für die Feldornithologiekurse des VVS.

Bereits im nächsten Jahr startet der Exkursionsleitungskurs, der aufbauend auf den Feldbotanik- beziehungsweise Feldornithologiekurs vor allem das Vermitteln des erworbenen Wissens schulen möchte. Der nächste FOK startet dann voraussichtlich wieder im Januar 2015.

Mehr Informationen auf der Webseite des Vogelschutzverbandes des Kantons Solothurn VVS [www.vvso.ch](http://www.vvso.ch)